

## 令和5年度前期学校評価アンケート（保護者用）での、学校への意見や要望についての回答

多くのご意見・ご要望等をいただきありがとうございます。いただいたご意見等については、一部を要約して掲載しているものもあります。また、個別にお答えすべきと判断したご意見や、プライベートに関すること等の理由により、一部を省略または掲載を差し控えたご意見等もあります。ご了解いただくとともに、ご不明なことがありましたら学校へご連絡ください。

### 2学期制について

■2学期制のメリットは何ですか？テスト範囲が広くなり、勉強しづらいように感じます。学期の切り替えもわかりづらい。

▲現行の2学期制については、伊都地方の教育委員会で討議され、平成19年度より本格実施しています。「定期テストの回数を減らすことにより授業時間を確保する」ことが、2学期制にすることの目的の一つでした。ご指摘のように、1回のテストでの範囲は広がりますが、テスト期間に限らず普段からの勉強の大切さについても指導していますので、ご家庭でもご協力ください。お子様の学習面での課題等については、個人懇談等を利用し、担任をとおして確認いただきますようお願いいたします。また、「九度山町立学校管理規則」により1学期は10月第4日曜日までとなっております。本校では翌月曜日を運動会の振替休業日にあてることで3連休としておりますが、学期切り替えの実感があまりないのは事実です。

### 部活動について

■暑さが心配です。高温時の練習中止等の場合、保護者にメールしていただきたい。

■大会前の朝練、する意味があるのか疑問です。

■下校時間までにあと1回ゲームができるにも関わらず親が迎えに来ているからと言って部活を終わらせると聞きました。子ども達はやりたい気持ちでいっぱいなのに、どうなのかと思います。

■1・2年が準備している横で（3年が）遊んでいると聞きます。みんなでする部活動なのに、3年だけしゃべって遊んでいるのはどうなのか。きっちりしたルールを決めてほしいです。

▲高温時の部活動については、「暑さ指数」（気温・湿度・輻射熱の3つを取り入れた温度の指標）を確認しながら実施の可否を判断しています。部活動を中止する場合は、保護者の皆様にメールにてお知らせします。

▲大会前の朝練については、大会1週間前から、7時30分から8時15分まで活動が可能とし、部ごとに生徒と相談して実施しています。朝練を実施しない部もあります。大会の試合が午前中の場合、朝練を行うことで体のリズムを整えるという効用があるのではないかと考えます。ただ、練習時間は30～40分程度しかありませんので、大会当日を想定して集中して取り組む必要があると思います。

▲部活動は決められた時刻（部活動終了時刻）までの活動ですが、部活動終了時刻前であっても何らかの理由で活動を終了させることもあり得ると思います。ただ、その理由は部員が納得できるものであるべきだとも思います。顧問からの説明をもう少し丁寧に行うようにしたいと思います。

▲部活動の準備や片付けについては、部によって対応が異なると思います。キャプテンを中心に生徒の中で解決策を見いだしてもらいたいと考えますが、顧問も積極的に関わる事で、部員全員が気持ちよく活動できるよう努めていきたいと思っています。

## 学習について

- 授業中騒がしかったり、ふざけている生徒がいて、集中できないと話しています。
- 学力がついているのか、保護者へのフィードバックがあっても良いのでは？
- 家庭学習の方法、その子に合った学習方法など、高校受験に向けて丁寧に関わっていただきたい。
- 先生によってテストの難易度が違うようなので受験に役立つテスト内容にして欲しい。勉強の仕方が分からない生徒に対して個別でコツみたいなのを教えて欲しいです。

▲『学校評価アンケート（生徒）』で、「学校の授業がよく分かる」（91.3%）、「先生はわかりやすく丁寧な授業をしている」（98.8%）、「授業で分からないことについて先生に質問しやすい」（92.3%）と多くの生徒が回答しています。しかし、そう思わないと回答している生徒がいるのも事実です。落ち着いて学習に集中できる環境作りのためにも、授業研究をさらに推進して授業改善を図りたいと考えます。

▲本年4月に実施した全国学力・学習状況調査や和歌山県学習到達度調査について、集計結果が出ましたらできる範囲でお知らせします。

▲3年生については夏休み以降、計画的に補習授業を行っています。受験対策で過去の受験問題等に参加者全員が取り組むような場合は補習授業が有効ですが、生徒によってつまずき箇所や課題が違うので、個に応じた対応が必要になります。まずは自分の課題がどこにあるのかを知ることが大切だと考えます。テスト問題をよく見直し、自分の弱点をつかみ、その克服方法を考え実行する。その過程で担任や教科担当教員が関わる形を目指します。お子様のことで気になることがあれば、いつでも担任にご相談いただければと思います。

## 登下校の安全について

- 徒歩通学の生徒が両サイドに広がって歩いている。
- 自転車通学の子どもたちにもっと正しい自転車の乗り方を指導しないと、そのうち大きな事故につながると思います。
- 学校周辺の通学路、木や葉が倒れてきていて、視界が悪く事故につながりかねないと思います。木などで暗く怖い犯罪などが起きる可能性もあります。学校周辺の整備をお願いしたい。

▲交通安全（特に自転車通学）に関する指導を再度行います。学校保健安全法で「登下校の際の交通安全のルールを教えること、警察や保護者と連携をすること」と定められているように、保護者や地域の皆さん・関係機関と協力して、生徒への安全指導に努めます。また、災害共済給付制度では、登下校中も「学校管理下」の範囲で補償の対象となりますが、日常的な安全確保は保護者が責任を持つ領域となっています。事故につながらないよう各家庭でもご指導をお願いします。

▲学校敷地内の樹木の剪定等は、学校で定期的に行っておりますが、不十分な部分があるかも知れません。気になる箇所があれば学校に連絡を頂ければと思います。

## 生徒送迎時の駐車場所について

- 下校時、長時間駐車スペースに停車しているのが、以前からあまり改善されていない。子供を待っているだけならまだしも、保護者同士もしくはグループで長時間話しているのをよく目にする。

▲保護者による自動車での送迎が必要な生徒がいます。この場合、基本的には正門横の駐車スペースの利用をお願いします。ただ、混雑時ややむを得ず長時間駐車する場合は、安全に配慮しながら、中庭の空きスペース等をご利用ください。どれ位が長時間になるのかは個人差があると思いますので、学校として時間を決めることはしません。各自のご判断にお任せします。なお、正門向かいの墓地駐車場への駐車はご遠慮願います。

## 制服について

- 制服（セーラー服・学ラン）の見直しを。
- 球技大会の日、登校は体操服で、下校は制服でしたが、その日は体操服の日にしてもいいのでは。

▲制服の見直しについては、生徒会役員が中心となり話し合っています。橋本市内中学校生徒会との交流会で議題に上がったことがあると聞きました。実際に着用している生徒の意見を出発点として取り組んでいきたいと考えます。

▲本校では体育以外の各教室での授業には制服を着用して臨むよう指導しています。今年の球技大会は午前中の開催にするとともに、授業時間の確保を図ったため、1・5・6限目が授業時間となってしまいました。体操服での登校をお願いしたのは、着替えの時間短縮を図ったためです。ややこしい対応となりましたがご理解いただきたく思います。

## その他のご意見等（一部）

■給食のおかずが少ないのがすごく気になる。

▲おかずの量なのか品数を指しているのかわかりませんが、給食センターに伝えたいと思います。

■九度山中学校の魅力とは何ですか。

▲生活、学習態度ともに良好な生徒が多い。授業が分かる、学校生活が楽しいと感じている生徒が多い。

すばらしい環境と地域の教育力に恵まれ、素直で明るく、何事にも真面目に取り組む生徒が多い。などがあげられると思います。

■担任の先生との距離を感じるようで、なかなか自分から話したり相談できないので、少し心配しています。

■3年生は2クラスあるので、クラスごとに別れる事があるのは仕方ないが、最後の1年いろんな子と思い出が作れたらありがたい。

■知人等から他校の話の聞いたりしますが、ここまで1人ひとりのために対応してくださる学校はなかなかないと思います。改めて九中でよかったと思っています。

■とても丁寧に熱心に担任として頑張ってくれています。その熱意が子供に伝わっていると思います。子供の何気ない表情、会話の端々に目を向けて、温かくご指導頂けたらと思います。

アンケートへのご協力ありがとうございました。いただいたご意見をもとに、夏休み以降の学校改善に役立てたいと考えます。また、感謝や応援の言葉もいただきました。ありがとうございました。

九度山中学校 校長 阪中宣之